

EDUARD 2017

Die Presse OKTOBER 2017

1

Die Presse

EDUARD EducationAward

„Mein Europa“



In Zusammenarbeit mit der Vertretung der Europäischen Kommission, dem Informationsbüro des Europäischen Parlaments in Österreich und der Österreichischen Gesellschaft für Europapolitik sowie mit inhaltlicher Unterstützung des Bundesministeriums für Bildung und des Bundespressedienstes lädt „Die Presse“ zum Europa-Schreibwettbewerb. EDUARD 2017 richtet sich an engagierte Lehrerinnen und Lehrer, die sich gemeinsam mit ihren Schülerinnen und Schülern kreativ mit der EU auseinandersetzen möchten. Ziel von EDUARD 2017 ist es, die Europäische Union in ihren Funktionen, Errungenschaften, Möglichkeiten zur Mitgestaltung, aber auch in ihren aktuellen Herausforderungen für Schülerinnen und Schüler erleb- und begreifbar zu machen.

Sie sind Lehrerin oder Lehrer und möchten sich gemeinsam mit Ihren Schülerinnen und Schülern mit dem Thema „Mein Europa“ innovativ auseinandersetzen? Dann bewerben Sie sich jetzt mit einer im Unterricht gestalteten Titelseite der „Presse“, gewinnen Sie gemeinsam mit Ihren Schülerinnen und Schülern EDUARD 2017 und nehmen Sie am zweitägigen Europa-Camp teil! Dabei werden Ihre Schülerinnen und Schüler in Teams schulübergreifend einen EU-Zukunftsgipfel unter österreichischer Ratspräsidentschaft vorbereiten und durchführen.

Themenschwerpunkt „Mein Europa“

Wie werden wir unser (Zusammen-)Leben in der EU in Zukunft gestalten? Was würden wir in den Medien gerne über die EU erfahren? Welche Bedeutung hat die EU für die 500 Millionen EU-Bürgerinnen und Bürger? Welche Bedeutung hat sie für uns, für Österreich, für den Rest der Welt? Welche gemeinsamen Aufgaben kommen auf die EU-Ländern zu, um in Zukunft Frieden, soziale Gerechtigkeit und Demokratie zu sichern?

Gestalten Sie mit Ihrer Klasse/Projektgruppe eine Titelseite für „Die Presse“ mit News, Reportagen, Interviews und Bildern darüber, was wir über die EU wissen sollten, um mitzureden!

Nähere Informationen zu EDUARD unter DiePresse.com/eduard

Zeitplan

Phase 1: Anmeldung der Schulen – bis 2. Oktober 2017

Bis 2. Oktober 2017 können Sie sich mit Ihrer Klasse/Projektgruppe für EDUARD 2017 anmelden.

Das Anmeldeformular finden Sie unter DiePresse.com/eduard

Phase 2: Gestaltung der Titelseite – 23. Oktober 2017

Mit Ihrer Klasse/Projektgruppe gestalten Sie eine gemeinsame oder mehrere Titelseiten der „Presse“ zum diesjährigen Schwerpunktthema „Mein Europa“.

Die Vorlage für die Titelseite finden Sie unter:
DiePresse.com/eduard

Phase 3: Auswahl der Gewinnerklassen – Ende Oktober 2017

Alle eingereichten Titelseiten werden unter DiePresse.com/eduard veröffentlicht und von einer hochkarätigen Jury beurteilt. Die EDUARD-Expertenjury kürt drei Gewinnerklassen.

Phase 4: Das Europa-Camp – 27.–28. November 2017

Die drei Gewinnerklassen und jeweils zwei Begleitlehrerinnen/-lehrer pro Klasse werden zum zweitägigen Europa-Camp in Wien eingeladen. Im Rahmen des zweitägigen Camps soll in Hinblick auf Österreichs EU-Ratspräsidentschaft im 2. Halbjahr 2018 ein „EU-Zukunftsgipfel“ unter österreichischer EU-Ratspräsidentschaft vorbereitet und durchgeführt werden. Als Planspiel konzipiert, sollen die Schülerinnen und Schüler einen Einblick in Institutionen und Akteure in der europäischen Politik erhalten, direkt mit Politikerinnen und Politikern ihre Interessen diskutieren können, einen Eindruck von den aktuellen Herausforderungen und Debatten des europäischen Integrationsprozesses bekommen, die unterschiedlichen Perspektiven des europäischen Einigungsprozesses wahrnehmen und dabei selbst aktiv werden können.

Den Abschluss bildet die Unterzeichnung einer gemeinsamen „Gipfelerklärung“ und einer Preisverleihung für die Gewinnerklassen des EDUARD-Wettbewerbs.

Ein Media-Team begleitet den Zukunftsgipfel mit einer eigenen Beilage in der „Presse“ sowie auf DiePresse.com/eduard.

Teilnahme

Teilnahmeberechtigt sind alle österreichischen allgemein bildenden höheren Schulen, berufsbildenden mittleren und höheren Schulen, Berufsschulen und Polytechnischen Schulen ab der 9. Schulstufe. Die Teilnahme bei EDUARD 2017 ist kostenlos. Um am Wettbewerb teilnehmen zu können, muss das Web-Anmeldeformular von einer Lehrerin/einem Lehrer für ihre/seine Schulklasse/Projektgruppe vollständig ausgefüllt und rechtzeitig (bis 2. Oktober 2017) übermittelt werden. Die fristgerechte Einreichung der gestalteten Titelseiten zum Thema „Mein Europa“ bis 23. Oktober 2017 ist ebenfalls Voraussetzung für die Teilnahme. Die Titelseite kann elektronisch als Upload mittels Web-Anmeldeformular unter DiePresse.com/eduard sowie postalisch (es gilt das Datum des Poststempels) übermittelt werden.

Bitte vermerken Sie in diesem Fall die Schulanschrift auf die Rückseite. Postadresse:

„Die Presse“
EDUARD 2017
Hainburger Straße 33
1030 Wien

DiePresse.com/eduard

In Zusammenarbeit mit



Europäisches Parlament
Informationsbüro
in Österreich



Mit inhaltlicher Unterstützung von

BUNDESKANZLERAMT ÖSTERREICH
BUNDESPRESSEDIENST

BMB
Bundesministerium
für Bildung